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Ata da Audi6ncla Publica para avaliaQao do cumprimento das Metas Fiscais da
Prefeitura Municipalde JaguariOna -- 2' Quadrimestre de dots mile vinte e um, em
cumprimento ao disposto no art. 9o, $ 4o da Lei de Responsabilidade Fiscal(Lei n '
101, de 04 de maid de 2000), convocada atrav6s do Edital de Convocagao n '
003/2021, datado de 23 de setembro de 2021 realizada no dia vinte e tr6s de
setembro de dots mil e vinte e um, is dezoito horas, na Sala das Sess6es
'Vereador Reynaldo Chiavegato" da Cimara Municipalde JaguariOna, localizada no
Edificio MunicipaIDr. Sebastiio Paes de Almeida, nesta Cidade. Tendo em vista o
periodo de emerg6ncia em saOde pOblica devido a Pandemia do Coronavirus e ao
Ato da Mesa n ' 002/2020 e ao Ato da Mesa n ' 027, de 27 de maio de 2020, a
Audi6ncia POblica aconteceu de forma semi remota, onde alguns Vereadores
estiveram presentes na Casa e outros acessaram a bala de confer6ncia, e a
Audi6ncia PObllca foi transmitida pelts melds de comunicagao da Cimara
Municipal. Presented na Cimara Municipal os Srs. Vereadores: Erivelton Marcos
Pro6ncio, Francisco de Souza Campos, Jose Alaercio de Toledo Lima Junior, Jose
Munoz, Silvio Luiz Teller de Menezes, Walter Luis Tozzi de Camargo, Wanderley
Teodoro Filho e Wilian Barbosa do Morrinhol tamb6m presentes os senhores:
Fernando Moraes, Elisanita Moraes. Sissi Roque, Tats S.Leite, Delma Paz, Valdir
Antonio Parisi, Pedro Antonio Ribeiro. O Senhor Erivelton Marcos Pro6ncio
Presidente da Comissio Permanente de Orgamento, Finangas e Contabilidade,
presidiu a Audi6ncia, e convidou os srs: Vereador Francisco de Souza Campos
Elisanita Aparecida de Moraes, Secretdria Municipal de FinanQas e Fernando
Moraes Diretor do Departamento Municipal de Contabilidade, para comporem a
Mesa, auxiliando nos trabalhos. A seguir, o senhor presidente cumprimentou a
todos, dizendo que estavam ali reunidos para fazer a pauta da Audi6ncia POblica
para avaliaQao do cumprimento das Metal Fiscais do segundo quadrimestre de dois
mile vinte. em cumprimento ao disposto no art. 9', $ 4' da Lei de Responsabilidade
Fiscal - Lei no 101 , de 04 de maid de 2000, realizada em vinte e um de setembro de
dots mile vinte, ds dezoito horas, na Saga de Sess6es da Cimara Municipalldisse
que tends em vista o periodo de pandemia e de emerg6ncia em saOde pOblica que
estavam vivendo, por conta do Coronavirus e tamb6m atrav6s do Ato da Mesa n '
002/2020, a Audi6ncia POblica seria transmitida pelos memos de comunicagao da
Cimara Municipal atrav6s do facebook.com/camaraiaaug£UDB e do
wotrtube com/camaraiaquariuna e a participagao da populaQao se darla atrav6s do
email: imprensa©lcamaraiaquariyna:sp.agy:for.t deu, naquele moments, a abertura
oficiali Audi6ncia POblica. A Senhora Secretiria cumprimentou a todos e disse que
estava com problemas pessoais que a impediriam de falar muito, portanto, o senhor
Diretor Fernando faria as demonstra96es das Receitas previstas em 2021 e as
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realizadas at6 o segundo quadrimestre de 2021, mas ela responderia a todas as
perguntas que houvesse naquela Audi6ncia. Em seguida. o senhor Diretor
Fernando cumprimentou a todos, dandy inicio is seguintes apresenta96es graficas
I Demonstragao das Receitas previstas em 2021 e as realizadas at6 o
quadrimestrel 2) Demonstragao grafica com os percentuais de cada receital 3)
Arrecadagao mensale dedu96es do ICMS at6 o quadrimestre14) Apresentagao das
despesas previstas para o exercicio e as despesas empenhadas e liquidadas at6 o
quadrimestrel 5) Demonstragao grafica com os percentuais de cada despesa por
grupo16) Saldo dos restos a pagar desmembrado por exercicios17) DemonstraQao
grafica dos restos a pagar por exercicio18) Saldo da divida consolidada no I ' e 2'
quadrimestrel 9) Detalhamento do saldo da divida consolidada no quadrimestrel lO)
Demonstragao da Receita Corrente Liquida at6 quadrimestrei 11) Despesas com
pessoal, inclusive o percentual gasto at6 o quadrimestrel 12) Receitas de Impostor
e Transfer6ncias Constitucionais. desmembrados entre os impostor municipais,
transfer6ncias da uniio e transfer6ncias do estadol 13) Aplicagao na Educagao com
Recursos do Tesouro, demonstrando inclusive aplicagao acima do minimo
constitucionalexigidol 14) Aplicagao no FUNDEB, demonstrando o valor liquidado
at6 o momentol 15) Arrecadagao mensal das receitas do FUNDEBI 16) Aplicagao
na SaOde com Recursos do Tesouro. Auxilios e Transfer6ncia, inclusive os valores
repassados a ASAMAS (hospital), demonstrando aplicagao arima do minima
constitucional exigido. A seguir. o senhor presidente abriu a palavra por cinco
minutes. para que os vereadores pudessem fazer uso, tends a senhora Secretgria
de Administragao e FinanQas o mesmo tempo para responder. facultadas as
replicas e tr6plicasl em seguida, fez uso da palavra o senhor Francisco de Souza
Campos que cumprimentou a todos. agradecendo a apresentagao do senhor
Fernando aquela Audi6ncia e a presenga de todosldisse que analisando viu que a
prefeitura tinha um resultado superavitario de quase trinta e doin milh6es e
quinhentos mil reais e restos a pagar em torno de sessenta e cinco milh6esl

perguntou se aquele restos a pagar poderia comprometer o resultado do exercicio
de dois mile vinte e umla senhora Secretiria disse que reston a pagar era quando
encerava um exercicio e ele passava para outro exercicio e naquele cano o
vereador falava da execugao orgamentaria e que nos valores empenhados estavam
todos os contratos empenhados na sua totalidade e a arrecadagao do Municipio era
mensal e o valor empenhado era a garantia da pessoa receberl a senhora
Secretdria citou diversos exemplo de valores empenhados, valores pages e
respondeu ao senhor Francisco de que o ano ida fechar no azul, com certezaldisse
que o resultado de janeiro a agosto era de trezentos e vinte e dois bilh6es
seiscentos e setenta e tr6s mil, as despesas liquidadas duzentos e oitenta e seis:
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oitocentos e oitenta e tr6s mil. os valores repassados para a Cimara de tr6s
milh6es, seiscentos e setenta, computados os duzentos e cinqOenta mil que a
Cimara devolveu e tinha um resultado de trinta e dois milh6es, seiscentos e
dezenove mil, nove virgula noventa e cinco por cento, e o valor nio ida
comprometer o Orgamentol a seguir, o senhor presidente perguntou sobre a
transfer6ncia da Uniio que somavam quase vinte e fete milh6es e poucos e quid
saber quais eram as principais fontes de recursos que estavam incluidos naqueles
vinte e sete milh6es, que eram transfer6ncias da Uniaola senhora Secretiria disse
que eram o FPM, IPR. ICMS, IPVA e o FUNDEB nio entrava coma transfer6ncia da
Uniio e aplicagao, porque era computado a partelele fazia parte das transfer6ncias
correntes mas, nio da transfer6ncia do Estado porque era computado a panel o
senhor presidente disse que tinham grander gastos na Secretaria de Neg6cios
Juridicos e ja foi falado la que dizia a respeito dos precat6riosl perguntou se iriam
conseguir cumprir com aqueles precat6rios e quais eram os principals para quitarla
senhora Secretdria disse que ja haviam quitados os precat6rios no exercicio de dois
mile vinte e um e na Secretaria de Neg6cios Juridicos o valor estava empenhado
liquidado e pago, inclusive no primeiro quadrimestre de dais mile vinte e um e que
os valores que chegavam era os pequenos mensais e que o maior que passava de
dez milh6es foi paco em abril, que dizia respeito a uma empresa de lixo, EPPOlo
senhor Francisco perguntou se era somente de dois mile vinte e um aquele valor e
a senhora Elisanita disse que simi disse que no comego do exercicio des faziam
uma avaliagao e que tinha um valor ja pr6 destinado no orgamento que tinha de
deixar o valor para que pudesse ser page at6 trinta e um de dezembrol explicou
que se o precat6rio realizado nio dada o valor financeiro do banco, tinha de pagar,
porque saia mais econ6mico do que pagar no final do exercicio e foio que
aconteceul o senhor Francisco disse que gostaria de fazer um destaque nos
valores de precat6rios e a senhora Secretiria disse que tinha uma parte trabalhista
e uma parte civell o senhor presidente que eram quinze milh6es e oitocentos o
previsto para aquela Secretaria e a media mensaldaria em torno de um milhio e
trezentos, o que tinham visto realizado era um milhio e novecentos, entio houve
duvidasla senhora Secretiria disse que era por conta do precat6rio e ja foi quitado
e a tend6ncia era diminuir a medial o precat6rio que chegou para des at6 trinta e
um de julho do ano corrente estava inserido para o exercicio de dois mile vinte e
doisl o que chegaria a partir de primeiro de agosto e quem controlava era a
Secretaria de Neg6cios Juridicos, entraria no Orgamento de doin mile vinte e tr6s e
nio haveriam surpresasla seguir, fez uso da palavra o senhor Walter Luis Tozzi de
Camargo, cumprimentando a todos, perguntando a Secret6ria como ela avaliaria a
retomada da economia do Municipio no periods pand6mico, na saida desse
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periods, comparando com a relagao das despesas que aumentaraml a senhora
Secretaria disse que a retomada econ6mica os surpreendeu, que no comego de
fevereiro era menor do que no comeQO da pandemia e que tinha retomado com
forma e previam um excesso de arrecadagao do ICMS pouch mats de dez milh6es
coma retomada da econamia, o que era muito bom de sabers disse que foram
aplicados quarenta e cinco milh6es a mais do que o minima constitucional no
hospital municipal e mesmo assim. conseguiram ter o Municipio equilibradol na
Assist6ncia Social, era significativo o numero de familial que aumentou na
pandemia, pda retomada recente das auras presenclais, disse que nio teriam a
totalidade do Gusto com ensino, como teriam em outdo memento, sengo pandemial

os gastos cresceram significativamente, e a retomada da economia surpreendeu a
todoslfalou sabre o relat6rio que estava com ela sobre a questao das ades6es dos
parcelamentos que tamb6m os surpreendeu e estavam fazendo cobrangas
amigaveis, com um retorno muito significativo, tiveram at6 aquele momento um
pouco mats de um milhio e seiscentos mil recebidos, de vinte e dais de junho a
trinta de agosto, a vista foi um milhdo duzentos e cinquenta e doin mile tinham
quatrocentos e oito milparcelados, um resultado muito significativo para elesldisse
que ndo desmontaram o hospital de campanha por conta da variante, mas
acreditavam que a tend6ncia era melhorar e seguir uma vida normal; o senhor
Walter Luis Tozzi de Camargo perguntou sabre o induce aplicado o IGPM, na hora
de fazer o calculo do parcelamento da dividal perguntou se fizesse alguma
alteragao em lei ou de c6digo, se ela retroagia ao periodo da incid6ncia da divida
em tributariola senhora Secretiria disse que o IGPM estava muito alto e mudaram
a correQao do tributo para o IPCA porque ela crescia muito sendo atualizado pele
IGPM e nio existia lei para retroagir na 6poca da dividal o senhor Walter falou

sobra a discussio na ultima audi6ncia, sobre apresentagao de atas da Mobilidade

Urbana e se aquilo ja tinha fido efetivada e se havia alguma proposta da SAF sobre
investimento no Municipio e se tinham instrumentos financeiros para tapa buracos e
tamb6m para saneamentos basicos, pda estiagem grave. se tinham alguma
medida financeira e com relagao a JAGUARPREV coma estava o balango daquilolo
senhor presidente acrescentou tamb6m sobre a questao das queimadas se ja tinha
aquino previsto naquele sentido, por parte das Secretarias responsaveis, em relaQao
aquilo; a senhora Secretgria disse que o Secretario de Mobilidade Urbana
encaminhou as atas em um processo s6 e ela pediu a ele para elencar os mats
necessdrios e ela passou um valor a ele para estar fazendo as solicitaQ6es: sabre
os semdforos disse que acreditava conseguir colocar em ata e depois it liberando
conforme a necessidadel a questao das multas de transito receberam trezentos e
dezessete mil naquele exercicio e as despesas somaram pouco mais de hum
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milhao, entio aplicaram setecentos e sessenta mila mais das multas de transitol
estavam encerrando a licitagao dos radaresl nas viag publicas e tapa buracos.
poderiam investir com maid seguranQa no memento covid, porque a pessoa preferia
ver um buraco na frente da casa deja do que ver um familiar precisando de hospital
e nio ter atendimento. entio estavam retomandola Secretaria havia encaminhado
para des a ta das vias publicas e era um valor significativo que des passaram para
a frente, porque nio precisavam ter orgamento, iam encaminhando conforme a
necessidade. a ata de conservagao de vias publicas estava vigentelo saneamento
bdsico tinha a ETA estava sends construida e e ela nio conseguia precisar quando
estaria prontallembrou que mudaram a lei do FINISA naqueles quinze mllh6es que
poderia ser na questao do saneamento bgsicolo prefeito mandou estarem fazendo
todos os projetos sabre saneamento. com o recurse do FINISA, na questao de falta
de agua a Secretaria de Meld Ambiente estava tomando as providenciasla questao
das queimadas, colocaram algumas coisas a mais para orgamento de dais mile
vinte e doisldisse que teriam um reforgo do Governo do Estado para convenio, que
serra um grande avango para o Municipiol falou que o JAGUARPREV estava
superavit6riol disse que atualmente o JAGUARPREV pagava somente as
aposentadorias e pens6es e a prefeitura pagava o auxilio doengaldisse tamb6m
que ela achava que o vereador se referia aos catorze por cents, da reforma

previdenciaria e que ela nio foi aplicada para os funcionarios, o desconto de
catorze por cento, mas foi automaticamente aplicado para o municipio, o
pagamento do auxilio doenga e a despesa da JAGUARPREV diminuiul o deficit
atuarialem dais mile vinte e dais serra por volta de mais de dez milh6es, e tinha
uma dotagao vinculada na Secretaria de Administragao e Finangas, e lembrou que
toda divida do Municipio era papa por aquela Secretaria, e que ela e o Valdir faziam
parte da Comissdo de AdministraQaol a seguir, fez uso da palavra o senhor Silvio
Luiz Teller de Menezes depois de cumprimentar a todos, perguntou o valor anual
previsto para a Secretaria de Seguranga POblica e quanto ja tinha sido utilizado
m6s a m6sla senhora Secretdria respondeu que no ano de dois mile vinte e um
tinha orgado dezoito milh6es, novecentos e noventa e quatro mil reais, mensalde
um milhio quinhentos e oitenta e dois mil, oitocentos e trinta e tr6s reais e trinta e
tr6s centavos e de janeiro a agosto foi realizado treze milh6es, quatrocentos e dez
mil, cents e dezenove reais e dezessete centavos e mensalmente um milhao,
seiscentos e setenta e seis mil, duzentos e sessenta e quatro reals e noventa
centavos, gastando mais do que o orQadola Secretdria disse que na Secretaria de
Seguranga a Fernanda controlada a parte da Defesa Civile a Daniela a parte da
Guarda municipale o maier Gusto era com a folha de pagamentol explicou que
causas da pandemia elevaram bastante a demanda da Secretarial o senhor
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Menezes perguntou se exista valor para investimento na Instituigaol explicando as
defici6ncias da Secretaria de Seguranga, Inclusive a falta de papel toalha para
enxugar as maos, principalmente em tempos de pandemial a senhora SecretAria
disse que houve um problema com a Ata da compra do papeltoalha, por conta da
demanda e aumento significativo e precisaram fazer uma compra fora da Atal o
senhor Menezes perguntou se era muito demorado fazer uma Ata e o pagamentola
Secretgria explicou que tinham caminhos especificos para a execugao e aplicagao
da ata e que na questao de investimento estavam adquirindo as armas, uniformes,
coletesl era a questao da coer6ncia para saber das prioridades e estavam falando
da questao de vidaslo senhor Silvio disse que a munigao tinha puzo de validade
de sais memes e deveriam ser trocadaslem seguida, o senhor Francisco de Souza
Campos pediu para que a senhora Secretiria pudesse auxiliar no que fosse
possivela Secretaria de Mobilidade Urbana para que ndo ficasse aquele vaie vem
de processosla Secretiria disse que nio conseguia dizer o que ja havia passado
por ela na totalidade e que o sem6foro ainda nio tinha side feita a Ata e ela pediu
ao Secretdrio para verificar no Juridico se dada para fazer porque algumas
despesas conseguiam fazer atrav6s de ata e outras atrav6s de contratos e ele tinha
de precisar valores par licitarl a seguir, o senhor Francisco disse que a prefeitura
tinha maid de quarenta milh6es de receita mensal. e tinha previsto quake trinta e
cinco milh6es, que dava um percentualde quinze por cents a mais do que estava
previstolperguntou se aquino tinha algum motivola Secretaria disse que aumentou
o ICMS o repasse do FUNDEB e alguns recursos que chagaram para a pandemial
e tinha dentro daqueles recursos, recursos do Estado e da Uniio vinculados, e o
recurso do FINISA na sua totalidade ainda nio foi gasto, estava dentro daquele
superavitlo senhor Francisco comentou que estavam gastando em torno de quatro
por cento a maid/m6s do que tinham orgado e perguntou se era feito algum trabalho
de acompanhamento com o s Secretarlos, sobre aquilo e a senhora Secretdria
disse que sim, que ela antecipou a despesa pagando o precat6rio, o trabalho era
feito diariamente, mensalmente, semanalmente, e ela disse que s6 poderia
autorizar o gasto, quando via que a expectativa aumentava, mas ela era muito
rigida para gastosl priorizavam os gastosl em seguida, o senhor Francisco
obsewou que houve uma divlda consolidada, a senhor Secretdria disse que era o
precat6rio que fez aquela diferenQal em seguida. o senhor presidente disse que
tinham oito pessoas os assistindo pele youtubel a seguir, fez uso da palavra o
senhor Valdir Antonio Parisi, cumprimentando a todos dizendo que tinham muitas
obras a serem feitas entre recape e asfalto e que o prefeito estava cobrando para
sadr logo mas que era muito morosa a condigao da burocracial mas estava
caminhandol comentou sobre algumas que ja estavam sends feitas e disse que
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teria continuidade de toda obra que paroul falou do recape em andamento da
Avenida Antonio Pinto Catao, a Avenida Luciano Poltronierilfalou das verbas em
licitagao e que tudo estava caminhando e quando saisse teriam a cidade em ordeml
falou sabre as obras das mas do Bairro Berlim e da Nova JaguariOnale que eram

pus que passavam por varas Secretarias e que as verbas federais e estaduais
kinda tinham de sofrer a aprovagao da Caixal falou do gran floride at6 a nova
Rodoviaria, perto da SKy, que ida fazer toda a vicinall falou do trevo do Dual
Mariah que estavam trabalhando ha dais ands neue e tinham burocraclas que
entravavam as obrasl achava que mais uns quine dias deveriam licitar aquela
obrasl sobre o FINISA disse que a empresa deixou a obra mas retomaram e iam
finalizar a obra de qualquer maneira e no pr6ximo dia vinte e sete assinava a nova
empresa para a ciclovia e depois assinava para a passarelalestavam retomando e
dam dar continuidade para terminarlfalou sabre o conv6nio que tinham seiscentos
e quarenta e cinco municipios e todos queriam dinheiro para suas cidade, mas o
Governs do Estado fazia uma parcerialfalou dos projetos Desenvolve Municipio e
Nossa Rual explanou sobre as parcerias para estes prqetos e disse que des
conseguiram cadastrar a cidade integra, mas que seria uma parceira meio a meio,
Municipio e Estadoldisse que o prefeito estava muito alinhado com o Governs do
Estado e ele confiava que darla certs; disse que tiveram uma contrapartida que ja
estavam liberando doin sem6foros o do mercadolo senhor presidente lembrou que
por aquelas raz6es era muito bom a populagao participar de audi6ncias publican,
porque o Valdir levava informa96es importantesl o senhor Valdir disse que era
prioridade do senhor prefeito a questao das casas, que deveria comegar logo, mas
tinha a burocracia de papelada e deveria logo aquele convenio que o prefeito
estava brigando de novas casas e que os apartamentos ja estavam definidos que
iriam fair, mas queriam mats casasl o senhor presidente agradeceu a todos.
parabenizou peso trabalho de todosl o senhor Francisco questionou ao senhor
Valdir se ele ja havia recebido algum tips de solicitagao para aumentar o quadra de
pessoal nas licitag6es para agilizar os processosl a Secretgria disse que o
Departamento de Licita96es estava com ela, na Secretaria dela e o problema nio
era a questao da licitagao, mas sim o processo como chegava, ele tinha de ter um
inicio correto, o termo de referenda bem definido, as coisas concretas dentro do
termo de referenda, a pessoas tinha de saber realmente solicitar aquilo quer ela
necessitaval explicou a burocracia do processo e disse que nio era questao de
funciongrio e mesmo tends um quadro reduzido a lei um sete tr6s nio permitia

contrataQaolo senhor Valdir disse que a demanda todos queriam mas tinham de
trabalhar com Governo enxuto, mas que tinham sim toda burocracia, e que a coisa
pOblica era morosa mas tudo feito na legalidade, com todos os procedimentos
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necessariosla seguir, o senhor presidente agradeceu mats uma vez a presenga de
todos e perguntou se tinha algu6m que gostaria de fazer uso da palavra, e nio
havendo, deu por encerrada aquela Audi6ncia POblica de Metal Fiscais. naquele
dia vinte e tree de setembro de dais mile vinte e um. Nada maid havendo a tratar.
lavreia presente ata que, lada e achada conforme, vai devidamente assinada pda
Comissio Permanente de OrQamento, Finangas e Contabilidade

Vereador EriVrelton Marcos Pro6ncio
residente

VergddoDI Ana P+u# Espana de Souza Muniz
Vi6erPresidente
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Ver4ador Fr;i:li"'''de Souza Campos
Secretirio


